

EL

PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 36 SABADO 14 DE FEBRERO DE 1824.

S. Valentin Presb.

Este Periódico se publicará todos los dias de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con la obligacion de insertarles sus avisos.

M A R Í T I M A ENTRADAS.

Dia 13 el bergantin *Dido* cap. Page, procedente de Valparaiso, en 32 dias con cargamento de polvora, cañones, balas, pesos fuertes, cacao, cueros vacunos, generos finos, y otros efectos.—Consignado á los S.^s Stuart Mac. Call y Comp.—El mismo se hizo á la vela á las pocas horas para Buenos Ayres.

- IDEM. La goleta paquete *Pepa* procedente de Buenos Aires de donde salió el martes por la tarde con—
- 40 barriles carne salada para el Capitan del puerto.
- 20 idem vino blanco
- 2 pipas idem idem
- 1 cajon de ferreteria para d. Diego Kindal.
- 2 idem generos para el S.^r Cortina.

SALIDA.

Para Gibraltar y Marsella.

La muy velera y forrada en cobre fragata americana *Constitucion*, cap. J. W. Mac Rea; saldrá para el 1.^o

de marzo; tiene eccelentes comodidades para pasajeros. Los que quieran cargar ó ir de pasage acudirán á los S.^s Stuart Mac. Call. y Comp. sus Consignatarios.

La goleta paquete *Pepa* saldrá para Buenos Aires el Martes procsimo. Los que quieran cargar ó ir de pasage acudirán al almacen naval de d. Francisco Moldes frente al muelle.

AVISOS.

Quien quisiese vender monedas de cuatro mil reyes, medias doblas Portuguesas y pesos fuertes españoles, en esta imprenta hay encargo de negociar dichas monedas.

Se vende una negra como de 22 años con una mulatilla libre de un mes en precio muy comodo; el que la quiera comprar veasé con su dueño en la calle S. Juan nú. 91 en la plaza.

TRADUCCION

de aquella parte del mensaje del Presidente de los Estados Unidos correspondiente á los negocios de Europa y America.

“En las guerras de los poderés

Europeos, en negocios respectivos á ellos nunca hemos tomado parte ninguna, ni tampoco es consistente con nuestra política el hacerlo. Solamente cuando nuestros derechos son invadidos, ó seriamente amenazados, es que resentimos injurias, ó hacemos preparaciones para nuestra defensa. Con los movimientos en este hemisferio, somos, necesariamente, mas inmediatamente conecos, y por causas que han de ser obvias á todo observador ilustrado é imparcial. El sistema político de los poderes aliados, es esencialmente diferente, en este respecto, al de la America. Esta diferencia procede de la que existe en sus respetivos gobiernos. Á la defensa del nuestro, (que se ha ganado con la pérdida de tanta sangre y tantos tesoros, madurado por la sabiduría de sus mas ilustrados ciudadanos, y bajo el cual hemos gozado una felicidad sin ejemplo,) la nacion entera está consagrada. Debemos pues al candor y á las relaciones amigables que ecisten entre los Estados Unidos y los poderes europeos, declarar que considerariamos cualquiera empresa, de parte de ellos, á estender su sistema político á cualquier parte de este hemisferio, como peligroso á nuestra felicidad y seguridad. Con las ecistentes colonias ó dependencias de los poderes europeos, no nos hemos mezclado ni lo harémos. Pero, con los gobiernos que han declarado su independencia, y la han mantenido; y que, despues de mucha consideracion, y sobre principios justos, hemos reconocido, no podriamos ver ninguna interposicion de parte de ningun poder europeo, con el objeto de oprimirlos, ó en cualquier modo gobernar su destino, sino como una manifestacion de una disposicion desamistosa hácia los Estados Unidos. En la guerra entre aquellos nuevos gobiernos y la Es-

paña, declaramos nuestra neutralidad al tiempo de reconocer la independencia de aquellos, y á esto hemos adherido; y continuaremos á adherir, con tal que no suceda algun cambio, que, segun la opinion de las autoridades competentes de este gobierno, haga un cambio cortespondiente, de parte de los Estados Unidos indispensable para su seguridad."

"Es imposible que los poderes aliados estieran su sistema político á cualquier parte de este continente, sin esponer nuestra seguridad y dicha; ni se ha de creer que nuestros Hermanos del Sur, si los dejan quietos, la adoptarian de su propia voluntad. Es pues, igualmente imposible que miremos con indiferencia, una interposicion cualquiera. Si miramos á la fuerza y recursos comparativos de la España y estos nuevos gobiernos, y la distancia que los separa, es obvio que nunca los puede subyugar."

PIAMONTE.—La fortaleza de Alejandría en Piamonte fue evacuada el 29 de setiembre ultimo por las tropas austriacas y entregada á los piamonteses, en consecuencia del tratado de ocupacion hecho entre el emperador de Austria, y el rei de Cerdeña.

El General Lamelland, que tubo el rango de general de artillería en el reinado de Napoleon, y que fue siempre respetado por su inteligencia y comprobada bravura, murió el 15 de Septiembre en Bordentown y fué enterrado el 16 en Philadelphia. Su muerte fue ocasionada por una enfermedad del estomago que habia sufrido por algun tiempo.—*Gaceta de New York.*